



比田小の風



比田小学校 校報
12月号
2021.12.17
文責：井筒泰世

比田小ホームページアドレス <https://www.city.yasugi.shimane.jp/gakkou/hida-es/>

今年も残り少なくなってきました。保護者、地域の皆様大変お世話になりました。どうもありがとうございます。どうぞ皆様お揃いで、良い年をお迎えになられますようお祈りいたします。

3校連合修学旅行(11月29・30日)

山佐・布部・比田小学校の6年生15名で修学旅行に行きました。新型コロナウイルスの影響により延期や行先変更がありましたが、全員そろって無事に行き帰ることができました。子どもたちの様子を紹介します。

一日目、石見銀山では、最大級の坑道跡の大久保間歩に入り、さらに、釜屋間歩も見学し、世界遺産としての価値を肌で感じる事ができました。アクアスでは、シロイルカショーとたくさんの海の生き物の見学、お土産などの買い物を、時間いっぱい楽しみました。

二日目、温泉津やきもの館では、創作体験をしました。湯飲みや皿をつくり、一か月後の完成が楽しみです。出雲大社では、大注連縄や日本一大きい国旗、大社造りなどの説明を聞きました。訪れたことはあっても初めて知ることがたくさんあったようです。

子ども達は、見学や体験を通してそれぞれの魅力やすばらしさを学び、あいさつや時間を守るなどルールやマナーを意識し、みんなが声をかけあって気持ちよく過ごせた二日間でした。そして、来年から広瀬中学校で共に生活する仲間としての絆をさらに深めることができました。有意義な修学旅行になり、小学校の思い出の一コマになったことと思います。



石見銀山世界遺産センターの見学



大久保間歩の見学



温泉津焼の体験



アクアスの見学



出雲大社で記念撮影

遠足(11月29日)

1年から5年生全員で遠足に行きました。バスに乗り、ふるさと森林公園と、宍道湖自然館ゴビウスに出かけました。

行きのバスの中では、事前になかよし班ごとに考え準備していたクイズを出し合って盛り上がりました。

ふるさと森林公園では、5年生が考えた鬼ごっこなどを楽しんだあと、遊具などを使ってしっかりと体を動かして遊びました。楽しみにしていたお弁当は、大きな円になって、おいしくいただきました。

ゴビウスに移動して、班ごとに館内を見学しました。大きな魚に歓声を上げる子ども達でした。6年生は修学旅行でいっていませんでしたが、5年生を中心に仲よく遠足を楽しむことができ、また一つ楽しい思い出ができました。

西比田マラソン(11月19日)

青空の下、今年度最後のマラソン会を行いました。白熱したレースとなり、完走した6年生児童は全員自己新記録を出すなど、有終の美を飾りました。年間を通してこの行事の中で、全力で走ったこと、応援をしっかりとし友だちの頑張りを認めていたこと、表彰式で入賞者が自分の言葉でしっかりと感想等発表したことなど、がんばっている姿がたくさんありました。とても意義ある行事でした。



スタートを切る高学年

県複式教育推進指定校事業研修会(12月8日)

県内各地から来られた26名の先生方に、5、6年生の算数科の授業を公開し、研究協議を行いました。たくさんの人に注目される中でしたが、しっかり考えたり、考えたことを伝えたりする、いつも通りの姿が見られました。「互いの考えの良さを認め合い、尊重し合う姿が見られ、みんなで課題に向い学びを深めていると感じました。」「自分の考えをしっかりと書いて伝える力が高く、友だちへの声かけも温かい言葉があり、学級経営の良さを感じました。」など、子ども達のがんばりを、たくさんの先生方に褒めてもらいました。また、授業の進め方について、具体的なアドバイス等もたくさんいただいたので、比田の子ども達の力をさらに引き出していけるよう、授業改善に引き続き努めていきたいと思えます。



大勢の先生方の中で



考えを伝えあう子どもたち

3・4年生集合学習(12月3日)

広瀬町内の4校の3、4年生が広瀬小学校に集まり、集合学習をしました。グループに分かれて、校舎内を移動しながら、それぞれの場所に出された課題に対して、英語で答えていきました。各グループに、比田小の児童は一人だけなので、最初は心細そうな表情の子もいましたが、次第に打ち解け、楽しそうに会話をする姿が見られるようになりました。ふり返りの場面では、同じグループの友だちから良いところを言われて嬉しそうなお顔をみせた3年生児童や、大勢の前でもしっかりと感想が言えた4年生児童など、良い姿がたくさん見られました。



アルファベットカードを並べて

1・2年生大豆の脱穀(11月17日)

こまば市の皆さんにお世話になって栽培した大豆の脱穀をしました。天気が良かったので旧西比田小学校校庭で行いました。貴重な足踏み脱穀機と唐箕(とうみ)を準備していただきました。足でペダルを踏んで突起のあるドラムを回し、手がドラムに持っていられないように一人一人が集中して脱穀しました。大豆を唐箕の中に入れ、ハンドルを回すことで風を送り、殻と豆とを選別しました。足や手を使って昔ながらの作業を体験し、「ドラムがガタガタしておもしろかった。」「足で踏むのが大変だった。」などの感想を言う子ども達でした。



足踏み脱穀機

唐箕(とうみ)

図書館まつり(12月10日)

さわやかスマイル委員会が主催の図書館まつりがありました。図書館に児童全員が集まり、「クリスマス絵本の読み聞かせ」を聞いたあと、「しおり作り」「本さがし」、理科室の「こわい話」のコーナーをまわり、楽しい時間を過ごしました。

また、本を読むたびに図書館からピースをもらって、学級ごとに「読書パズル」を完成させる取組もしました。

日頃から本に親しむ子どもであってほしいと思えます。



絵本の読み聞かせ



完成した読書パズル

1月の主な行事

- | | |
|------------------|------------------------|
| 11日(火) 始業式 とんどさん | 22日(土) 授業公開 PTA研修 学級懇談 |
| 12日(水) 給食開始 | 給食試食会 にこにこ集会 |
| 14日(金) 計算検定 | 24日(月) 振替休業日 |
| 21日(金) 漢字検定 | 25日(火) スクールカウンセラー来校 |
| | 28日(金) 児童総会(6年生を送る会) |

※ふれあい作品展(会場: プラナ) 1月28日(金) ~ 2月1日(火)

1・2月の生活目標 まわりの人を大切にしよう



「市原たたら発掘調査現地説明会」に参加しました。「炉」の跡、「地下構造」等、今しか見ることのできない物を見学させてもらいました。また、地元の方々から、水車や軍刀にまつわるエピソードも教えていただき、有意義な時間でした。